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“Trabajar en otro idioma con otra gente que trae diferentes 

conocimientos, otra forma de ser” 

 

 

¿Por qué elegiste la Universidad de Coímbra para realizar tu intercambio? 

Yo no conocía la ciudad de Coímbra, cuando empecé a ver la lista de todos los lugares 

de destinos disponibles, algunos quedaron descartados por la cuestión del idioma, como 

Italia, Francia, y quería ir a Europa preferentemente. Justo había estado estudiando 

portugués así que me pareció una buena oportunidad por el tema del idioma, y cuando 

empecé a investigar de qué se trataba la Universidad, ví el prestigio y su trayectoria me 

terminé de decidir.  

¿Cuáles fueron tus primeras impresiones de la ciudad y de la Universidad? 

Ya por imágenes tenía una idea y fue satisfactoria la impresión que me dio. Lo que me 

llamo mucho la atención es la vibra y la vida que hay porque es una 

ciudad universitaria entonces hay mucha conexión y vida entre los estudiantes. 



¿Cómo fue tu integración al espacio académico? ¿Participaste de alguna integración para 

estudiantes internacionales? 

Desde lo que sería el cursado, el primer contacto fue positivo porque todos los profesores 

y demás gente relacionada a la facultad sumamente abierta, amable y me ayudaron en 

todo. Lo que sería lo pedagógico también, se correspondía en como dábamos los temas 

acá pero un poco diferente. Apenas llegamos hubo dos sesiones, dos entrevistas donde 

nos hicieron conocer con otros chicos pero de todas las facultades, no puntualmente de 

Arquitectura. Recién cuando empecé a cursar fui conociendo personalmente a mis 

compañeros de clase. 

¿Cómo era la relación con tus compañeros? ¿Y con tus profesores? 

Bien, lo que sucede, que también me comentaron chicos que se fueron a otros países, es 

que las personas autóctonas de ahí, no tienen mucha relación con los Erasmus, los de 

intercambio. Si bien dentro del cursado si hay conexión, trabajamos juntos y demás, por 

fuera del cursado no hay mucho contacto. Tuve más relación con los otros estudiantes 

que están de intercambio de otros países. Con los profesores mi relación fue muy buena, 

al margen de que yo sabía portugués todos hablan español, así que ante cualquier 

problema se puede resolver fácil y todos muy cooperativos, se podía 

recurrir a ellos ante cualquier duda. 

¿Se te presentaron dificultades durante el intercambio? ¿Cuáles? 

La única complicación que se me presentó fue legal. Yo estaba con una beca de estudios 

que me habían dado acá por seis meses, allá había que volver a renovarla teniendo ciertos 

documentos de sustentabilidad económica y lo que yo tenía para presentarles a ellos no 

les satisfacía. Estuve ahí a unos días que se me venza pero después resultó todo bien, 

fuera de eso ninguna complicación. 

¿Cómo percibiste la exigencia académica en relación a tu propia facultad? 

Lo noté bastante semejante, similar, no me pareció ni que fuese más intenso ni los 

temarios más complicados. De hecho la materia que hice yo, Intervención Urbanística, 

sería la que me correspondía hacer ese año acá y daban cosas que ya había estudiado, 

temas que ya conocía. 

¿Qué fue lo que más llamó tu atención de la Universidad? ¿Cumplió tus expectativas? 

De la facultad lo que más llamó mi atención fue que el nivel de enseñanza era semejante 

pero el formato de la facultad, mientras que acá debe haber entre dos mil y tres mil 

estudiantes, allá toda la facultad tenía cuatrocientos alumnos, me hacía acordar a la 



escuela secundaria. Había clases de veinte personas, el profesor parecía 

un alumno más porque nos conocía a todos, el trato era mucho más 

personal estilo secundario. Los temas eran los mismos que acá pero la metodología 

era totalmente diferente.  

¿Cómo fue la adaptación a la vida en esa ciudad? 

Bien, si bien las costumbres no son las mismas, la gente y demás es bastante similar en el 

trato, tienen sus formas, pero es gente amable y si uno tenía dudas te ayudaban en todo. 

La adaptación en ese sentido fue positiva y fácil. En cuanto a la movilidad, 

es una ciudad pequeña entonces caminando podías estar en todos los lugares 

importantes.  

¿Cuál era el costo de vida por mes en aquella ciudad? 

Los costos son bastante parecidos a acá en Argentina. El alquiler yo creo que estaba entre 

doscientos y trescientos euros por mes, varía dependiendo de si es 

departamento o pensión. Y el costo de vida es muy parecido a acá. 

 



¿Tenés noción de cuanto pagaban los estudiantes locales para poder estudiar en esa 

universidad? 

Depende del año, depende si re cursaste alguna materia, pero a mí me habían contado 

que más o menos quinientos euros por año era la matrícula. 

¿Qué recomendaciones darías a un estudiante que esté por hacer un intercambio a esa 

universidad? 

Le diría que practique un poco de portugués, porque encima el portugués de Portugal es 

bastante diferente al de Brasil y al principio cuesta. Que se estudie los lugares interesantes 

para ir, que hay un montón y está todo cerca.  Más que nada que no tenga 

expectativas porque la ciudad en sí misma lo va a sorprender y es lo 

más interesante. 

¿Recomendarías el intercambio? ¿Qué beneficios crees que tiene este tipo de experiencia? 

Si totalmente lo recomendaría, yo creo que, si bien la parte académica es importante, te 

sirve para crecer como persona, para aprender a manejarse solo, 

para poder estar con uno mismo, porque apenas llegas estas solo. Y bueno lo 

académico es sumamente provechoso de trabajar en otro idioma con otra gente que trae 

diferentes conocimientos, otra forma de ser y demás. Desde todo punto de vista yo creo 

que está bárbaro. 


